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的华夏希望债券基金的基金经理韩会永，就债券基金投资方

面的问题与投资人进行了沟通。以让投资人更好地了解这一

基金品种。 问：债券型基金是怎样的品种，为什么是当前震

荡时候的一个避风港呢？ 答：债券基金在本次大牛市之前，

就已经取得过比较好的表现。从2002到2005年，在股票市场

整体比较弱势的情况下，债券市场在2005年出现大幅度上涨

，当年债券基金都取得了比较好的投资业绩。2006、2007年

，国家经济发展速度比较快，进入升级周期。债券基金在这

种市场情况下，主要选择了新股投资、可转债投资，也实现

了比较好的回报。债券基金以投资债券市场为主，整体上波

动性、风险都比较小，但是也能够在风险允许的范围内，抓

住一些债券市场、新股市场，甚至股票市场的投资机会，整

体上给投资者提供比较稳定、相对较高的投资回报。 问：请

问您对2008年债市的看法如何？ 答：2008年，人民币会继续

升值，银行信贷得到控制，市场资金仍比较充裕；经济增速

会有所下降，这些对债市都会形成支持；风险是短期内通胀

压力仍然偏大，但随着国际国内经济的降温，通胀压力会逐

步缓解。因此整体上债市还是面临一个较为有利的环境。 今

年年初以来债券市场已经有所上涨。我们预计未来一段时间

由于市场资金仍较充裕，债券市场仍能维持稳中有涨的运行

格局。 问：很多老基民最大的困扰是，前两年股市的大涨获

得了很高的收益，但目前却在一点点地减少，如何调整投资



组合来保住前期的收益呢？ 答：增加对债券基金等低风险产

品的配置是保住牛市胜利果实的一个好方法。具体到投资组

合中股票型、混合型和债券型基金的配置比例，根据每个人

的情况会有所差异。个人认为债券型可考虑配置一半以上，

平衡型20%左右，股票型10%左右，然后根据个人风险承受力

、市场状况及判断进行动态调整。 问：每一只基金的投资风

格跟基金经理个人的投资理念是密切相关的。您个人的投资

理念是什么样的？ 答：作为固定收益类基金的管理者，我们

更加重视风险管理。因为债券投资本身作为一种固定收益证

券，利率比较确定，相对收益总体上也比较确定，涨跌幅度

都不会太大。因此，我们要求对投资进行比较精细的管理。

在相对波动比较小的市场中，我们需要深入研究、精细投资

，把握其中主要的投资趋势和机会，在控制整体风险的情况

下，实现尽可能比较高的投资回报。同时，除债券市场外，

我们也非常重视其它的资本市场、证券市场低风险而较高收

益的投资机会，这个与我们的投资目标比较一致。在一定的

情况下，转债投资、新股投资，甚至还有一些股票投资，只

要符合投资目标，就可以纳入投资范围。整体上，在控制风

险的前提下，我们会尽量为投资者实现比较好的持续稳定的
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